
全面建设共同富裕区域标杆

在我区西部山区富山乡的田野
上，一顶顶白色的大棚沿着平缓的山
地田块，整齐有序排列着，展现出蓬
勃生机。近年来，富山乡以农业特色
化、精品化推动农产品质量提升，通
过蔬菜科技示范基地和高山水果精
品园建设，推动本土果蔬种植规模
化、科技化，增加产业附加值。凭借特
殊的地理位置和独特的气候条件，富
山乡高山果蔬产业远近闻名。其中，
北山村的发展是富山乡升级高山果
蔬产业，促进高水平共富的一个缩
影。北山村发挥村班子队伍年轻优势
和农业资源优势，带动村民和周边群
众试点打造农业科技示范基地，推行
新农技、新思维，进一步带动山区群
众致富。

挖掘资源潜力 合力破解困局

站在大棚田埂上的富山乡北山

村党总支书记、村委会主任翁则杨，
看着棚内四季豆、白扁豆等一株株农
作物沿着他们亲手搭接的竹架茁壮
成长，心里更加笃定“当初的想法见
效了”。

面对北山村集体经济“输血多、
造血难”的发展窘境，翁则杨马不停
蹄召集新班子成员一起谋划北山村
今后 5年的村庄建设和经济发展，合
力破解困局。

北山村海拔 600多米，四周环绕
的丘陵地势让村子有着得天独厚的
农业田块资源，村内有地势相对平
坦、适宜大面积耕种土地达400多亩。

经过多次的“班子夜话会”商讨，
村干部笃定发展方向，走一条“村富
民富共富路”，利用北山村最优农田
区块的优势和在村劳动人口优势，在
高山果蔬精品方面进一步挖掘农业
资源潜力，带动山区群众勤劳致富。

“我觉得用农业大棚作农作物季
节时差经济可以试一试，关键在起
步，农户支持不支持？”在“班子夜话
会”上，翁则杨向其他6位班子成员抛
出“灵魂”拷问。

就这样，村里要搞农业大棚的消
息不胫而走，但部分村民的质疑声也
不绝于耳。“村民心里没底，那我们自
己先带个头，我把我流转的部分田块
先给村里试试，边试验边做给农户
看，再争取他们的支持和参与。”面对
部分村民的思想阻碍，北山村党总支
副书记徐存宙一席话鼓舞了所有班
子成员。一个关于带着村民在大棚底
下“搞事情”的共富行动，逐渐在北山
村村干部的头脑中形成共识。

抢先机谋突破 建专班细分工

针对既定发展方向，北山村“两
委”班子成员从试验建设“共富大

棚”，打造高山农业科技示范基地上
找突破。他们迅速转换角色，组建项
目攻坚专班，主动干起扶“村集体
贫”，共“群众富”的专项工作。

班子成员按照各自学识、经验以
及专业特长，扛起外联、技术支持职
责，细化专项工作分工。翁则杨一边
带着班子成员多次跑乡里村镇办了
解项目落地政策，一边走村串户、到
田间地头倾听农户和种植大户想法
和意见。同时邀请区市场监督局下派
的“共富参谋”、第一书记黄征宇，一
起指导细化基地项目建设“村流民
用”的实施方案。

多年从事农业生产的徐存宙协
助翁则杨，召集村民和种植户做政策
解释和农业技术指导，围绕“村流民
用”的田地利用方式，为他们解惑答
疑、破解村民担忧。

（下转B版）

本报讯 （记者 王小青 通讯员
林海涌） 近日，省党代表、吉利汽车
集团浙江福林国润汽车零部件有限
公司总经理助理吕义聪来到江口街
道，将党的好声音、好政策传达给广
大党员代表。

在永高股份有限公司，江口街道
全体干部以及各村、各企业党员代表
齐坐一堂。吕义聪重点围绕省党代会

提到的民营经济发展内容，结合自身
工作实际和启发，深入讲解了省党代
会提出的今后五年的发展目标、思路
和任务。同时，提出了企业应更加注
重培育精益求精的工匠精神，加快经
营模式改革，全面转入创新驱动发展
模式等。

“接下来，我希望能够迅速地把
党代会精神传达到我们基层一线，让

我们企业员工能够第一时间知晓党
代会精神，担当起我们基层代表、基
层企业的责任。”吕义聪说。

宣讲中，党员代表们用心聆听，
认真领会，纷纷表示将学深悟透省党
代会精神，把大会精神融入到实际工
作当中。

“我们不仅要加快学习、消化，把
省党代会精神与江口实际结合起来，

还要迎难而上，做克难攻坚的‘尖
兵’，并借此契机把全体党员工作的
思想都统一起来，又快又好地把各项
事业推上一个新的台阶。”江口街道
党工委书记陈强说。

活动现场，江口街道 600余名党
员代表在庄严肃穆的国歌声中重温
入党誓词，并为辖区内13位老党员颁
发光荣在党50周年纪念章。

本报讯（记者 余泽熙 通讯员
邱佳媚 卢晓旭）“教育关系着我们
下一代的成长，学校要扩建，这个区
块要发展，我们是要大力支持的，而
且现在政府的征迁政策也好。”7月2
日上午，在锦江小学办公室里，征迁
户阮立荣郑重地在房屋征迁协议上
签下了自己的姓名，并按上了红指
印。这是锦江小学区块签约启动后前
来签字的第一户居民，这也拉开了锦
江小学区块签约工作的序幕。区人大
常委会主任张建新到签约现场指导
工作。

据了解，锦江小学区块位于西城
街道青年西路以南，占地11亩，原校
舍建于上世纪70年代初，多为2层的
低矮建筑。由于建设年代久远，建筑
物墙体、梁构件部分出现裂缝，屋面
层板下出现露筋等问题，学生安全问
题一直是家长的“烦心事”。为解决校
舍安全问题，缓解适龄儿童入学压
力，区委区政府高度重视，协调教育
局、西城街道等单位出台方案，让该
校学生临时分流到我区其它学校就
读，同时对原校区进行加固，去除安
全隐患后，重新投入使用。

但 11亩的学校面积，并不能满
足目前 2000多名学生日益增长的教
育需求。经过区委区政府的不懈努
力，台州市出台的“五大攻坚”行动，

将锦江小学区块列为了城市“烂疮
疤”征迁改造项目，并将学校扩展到
近 50亩，一次性满足周边市民的教
育需求。

自攻坚行动启动以来，锦江小学
工作专班严格按照时间节点，积极组
织开展入户摸底调查工作。通过每天
细化任务分工、每周汇报工作进度、
每月敲定时间节点，总结经验、查找
不足，争分夺秒跑出征迁“加速度”，
在时间节点前完成征迁户的丈量评
估、风险评估、区块征收补偿方案的
公布及公示等工作。

该地块涉及征迁面积 45.57亩，
征收户约 263户，其中企业 31家，计
划 2022 年 完 成 签 约 100% ，拆 除
50%，2023年完成征迁。该区块的建
设有利于传承黄岩百年教育品牌，加
速“二次城市化”，提升城市能级和人
居品质。改造后，该区块将与孔庙历
史街区交相辉映，集文化、商贸、休闲
多功能于一体，古今交融，再现“千年
永宁”的风采。

“区块要大发展，离不开每一户
征迁户的支持。必须做好每一户征迁
户的工作，包括征迁后续各项工
作。”锦江小学工作专班工作人员陈
丹青表示，接下来，征迁工作专班将
紧盯目标，奋力攻坚，确保征迁工作
如期完成。

本报讯（记者 章鸣宇 通讯员
柯 艳） 刚刚过去的周末，区行政服
务中心和黄岩智能模具小镇组织党
员干部，赴我区各企业开展涉企无休
捷办上门服务，助推经济稳进提质。

7月 2日上午，在新前街道屿下
物流园区，由于货物运输业务繁忙，
多家运输企业负责人抽不出时间去
办理交通运输相关证照的到期延续
等业务。

“像我们都是每天加班干活到深
夜，早上一上班又开始忙碌，跑去办
证很不方便。”黄岩屿下物流有限公
司总经理桑淼说。

得知消息后，区行政服务中心工
作人员急企业之所急、解企业之所
盼，立即启动上门服务程序，简化办
事流程，通过“浙里办”线上办理等方
式，为 12家物流公司进行“一对一”
助企服务，解决他们的燃眉之急。

“辛苦你们了，牺牲周末休息时
间为我们企业提供上门服务，非常感
谢。”看着手里的新证件，黄岩屿下物
流园区运输企业负责人黄军彪开心

地表示。
当天，区行政服务中心工作人员

还来到黄岩智能模具小镇，为模具企
业办理出入境相关证件，为企业的发
展保驾护航，营造良好的营商环境。

今年以来，区行政服务中心持续
深入开展“稳企助企、稳进提质”活
动，在常态化无休日的基础上，推行
涉企无休捷办，联合相关单位组团开
展上门服务，为企业提供更近、更快、
更高效的政务服务，解决企业在审批
办事过程中存在的非工作日无地办、
急难办等问题，充分满足企业办事需
求，进一步优化营商环境，不断增强
企业获得感，助力经济平稳健康发
展。

“我们以企业和群众需求为导
向，持续推出更多利企服务措施，既
有‘1对 1’上门为企业办理护照、证
件续期等服务，也有企业零地技改、
数字化改造上的政策咨询以及代办
服务，让办事企业和群众有更多的获
得感和满意度。”区行政服务中心党
组成员、副主任严亚君说。

本报讯 （记者 李小亿 通讯员
方 珂） 充满历史痕迹的模具机床、
刻写着历史沿革的地面装置、描绘模
具主题的艺术画作……近日，记者走
进位于西江河畔的模具主题公园，看
到各色工业风装置已建设完毕，工人
们正在种植苗木、铺种草皮，抓紧进
行绿化工程扫尾工作。

“我们是去年年初开始设计动工
的，为了达到艺术效果，期间不断对
设计方案进行修改完善，历时一年终
于基本完工，这几天完成所有绿化种
植，随后将开展灯光亮化工程。”区住
建局园林建设中心建设管理科科长

陈恒亮说。
模具主题公园是官河古道景观

节点之一，位于西江河和南官河交
汇处，与鹭洲树屋隔江相望，与大国
璟东侧公园相连。公园以模具为主
题，精心设计打造了模具历史广场、
放映厅、雕塑小广场、桥下空间等五
处模具主题场所，通过“模具之都”
置石刻字、多组模具老机床艺术装
置等表现形式，辅以互动光影设施、
灯杆主题投影等数字化手段，多元
化展示我区模具制造历史脉络及发
展成就。

此外，园内的座椅、栏杆、垃圾桶

等配套设施也暗藏玄机，结合我区模
具产业特色、个性化城市家具、官河
古道 LOGO标志，让市民在健身散步
时，加深对模具文化的了解。

“我之前在这里散步的时候，带
着小孩子看过放映厅的模具历史宣
传片，很不错，黄岩人肯定都知道黄
岩是模具之都，但是是怎么发展的，
发展到什么程度很多人都不了解，我
觉得把模具的历史文化和日常生活
结合在一起是很有意义的。”市民卢
女士说。

今年以来，我区全力推进在官河
古道建设中结合宋韵文化，围绕官河

古道沿线打造了以南宋建筑风格为
主题的“枫屏兰阶”、以南宋街巷格局
风貌为主题的五洞桥桥上街、以蜜橘
文化为主题的橘源桥、以模具文化为
主题的模具主题公园等 15处官河古
道宋韵文化景观节点，运用多元化手
段把宋韵文化资源转变成旅游资源，
再现江南胜景，推动文旅融合高质量
发展。

下阶段，区住建局、黄岩城投集
团将严格落实区委区政府部署，加快
推进鹭洲树屋、上河廊桥等项目建设
进度，为官河古道建设添砖加瓦，助
力宋韵文化润富。

富山：打造北山“共富”新田园
■本报记者 蒋奇军 通讯员 项时霜

省党代表到江口企业传达省党代会精神

官河古道模具主题公园基本完工

锦江小学区块签约工作全面启动

周末无休 多部门入企服务解难题
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学习宣传贯彻省党代会精神

新农人 新思维 新农技

本报讯（记者 缪安娜 通讯员
陶 醉） 7月 4日，在内环北路黄岩段
绿化提升改造工程施工现场，施工人
员们正在进行绿化铺设工作。

“眼下，内环北路黄岩段绿化
提升改造工程已基本完工，还剩下
安然湿地公园节点辅道两侧地皮
补植及中间隔离带绿化提升工程
的扫尾工作。”内环北路黄岩段绿

化提升改造工程现场施工负责人
王德祖说。

内环北路黄岩段绿化提升改造
工程总投资1000多万元，在项目实施
中，黄岩经开集团在保障整体绿化成
活率的同时着力打造精品工程。以我
区悠久的宋韵历史和东官河优美的
自然资源为出发点，打造进港路段、
江山路段、山头店段、三角公园段、安

然湿地公园等重要节点，临近道路部
分景观丰富，突出道路景观效果，栽
植景观树，改造面积为 249888 平方
米。

“前段时间雨天较多，为了保质
保量推进工程进度，我们放弃节假日
休息时间，加班加点施工，同时增加
人手，从 100多人增加到 300多人，提
前一个多月完成该工程，完工后可以

提升内环美观、有序的城市环境。”王
德祖说。

据悉，该工程自5月份实施以来，
黄岩经开集团抢抓晴好天气，集中力
量，开展绿化提升改造工程，仅用一
个多月就完成该工程。总计完成绿化
面积 77000平方米，其中乔木及球类
1883株，灌木及草本类 584900株，草
坪52000平方米。

内环北路黄岩段绿化提升改造工程加快推进


